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Andalucía

José-Antot1~oGriñán. Presidentede laJunta de Andalucía.
'''--"

"Andalucía no apoyará la
nuevafinanciaciónsinos
cambianloscriteriosbásicos"
Elpresidente hubiera preferido cerrar el acuerdo en enero, cuando Pedro
Solbes presentó su fórmula a las comunidades: "Talcomo estaba, nos venía bien"
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J. M. M. P. / SEVILLA

-¿Cuándo se verá con Manuel
Chaves como vicepresidente te-
rritorial para hablar del sistema
de financiación autonómica o
ya lo tiene todo hablado con él?
-Sí, síhJ:¡cefalta. He hablado hace
unos dílls con la vicepresidenta
económica, Elena Salgada, pero
con Manuel Chaves prefiero ha-
blar al final.
- ¿Por qué al final?

- Porque quiero tener un conoci-
miento globalde cómo se ha movi-
do todo. Loque quiero saber es la
idea que tienen todos.
- ¿Hubiera preferido cerrar el
acuerdo de financiación auto-
nómicaantes de las elecciones
gallegas cuando ya Solbes tenía
una fórmula?
- Sí, se lo dije a Solbes, que deberia

haber convocado el Consejo de
Política Fiscal y Financiera antes,
mucho antes de las elecciones ga-
llegas, en enero.

- ¿Y el acuerdo hubiera sido po-
sible?
-Sí, eldocumento eramuybueno.
- ¿Entonces que ocurrió?
- No sé, que el dínero que se ha
puesto quizás sea insuficiente,
que algunos quieran modificar los
criterios, pero tal como estaban a
Andalucía le venía bien. La clave
no es el montante del dinero, la
claveson los criterios, elporcenta-
je que recibirá, si es el 15% ó el
11%.
- Chaves mantuvo que Andalu-

cia no podrá recibir menos díne-
ro que Cataluña.
-Andalucía, por lógica,por pobla-
ción, debe recibir más dinero.
"'¿1.200' millones de euros adi-
cionales seria una buena cifra
para Andalucía?
-Mire, se ha hablado de 7.000
millones en total para todos, y de
8.000 millones, y no tengo segu-
roque sean más, 9.000 ólO.000
millones. Todos los días estoy in-
formado de ello, de las conversa-
ciones y todos los días hablamos

Elresto del tintero

/ 'Gran
Torino'

en la Casa
Rosa

,..

L
A entrevista comienza con

la misma pregunta con la
que acaba. Pidíó tiempo pa-
ra pensársela. pel mismo

modoquehayolores, cancionesysa-
bores que identificamos Con deter-
minados momentos de nuestras vi-

das, le preguntamos al presidente,
cinéfilo constante, cuál es la película
que recordará de este periodo cam-
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con el Ministerio de Economia y
Hacienda. Pero ya conoce cuál
es nuestra estrategia, no hago
grandes manifestaciones ni
grandes reuniones ni grandes ti-
tulares. .
-¿Y saldrá bien?
-Si no salebien, nosale.
-¿Cómo?
-Que si no le conviene a Andalu-
cía,diremos que no. Nuncahemos
dicllOcuáldebe ser la cantidad, si
9.000 ó 10.000millones. Yovoy al
fuero, el huevo sale del fuero. Lo
que no quiero es que modifiquen
el fuero: si me lo modifican, me
voy.Sime modifican que cuenten
los jóvenes en edad escolar para
medir elgasto en Educación, sime
modifican la población como cri-
terio básico, si me modifican que
cuente el aumento de la población.
andaluza en el conjunto del au-
mento de la población española, si
me modifican las variables bási-
cas,pues diré que no. Tan claro co-
mo eso.
-¿Será posible el acuerdo en
mayo como quiere Rodrlguez
ZapateroyManuel Cbaves?
-No sé si será en mayo, de verdad,
no losé.
-¿Pero que es lo que está cam=
biando ahora respecto a enero
para que se siga negociando?
-Es que en enero el PPdijoque no.
-Bueno, el PP, pero sus comuni-
dades autónomas sí estaban de
acuerdo, Aguirre salió encanta-
da tras ver a Zapatero.
-Sí. pero llegó el diputado Monto-
ro (responsable de Economiaa ni-
vel nacional) y dijoque no. Perosi
aquí los alcaldes no van a una re-
cepción con el presidente de la
Juma porque elpartido lesordena
que no vaya. Esel PPquien le dice
qué deben hacer en suscomunida-
des autónomas. El PPhabía dicbo
que no, Cataluña había dicho que
no, pero lo que yo creo es que ha-

'liía que resistir el tirón y que se vie-
ra todo en el Consejo de Política
Fiscaly Financierapara contrastar
opiniones.
-¿Le ha dolido lo de Málaga, que
no fu"ran los alcaldes del PP a
su recepción?
-No, me dolió ver a esos alcaI-
des que, en vez de representar a
sus ciudadanos, actuaron bajo
las órdenes de su partido políti-
co.
- ¿Qué futuro le augura a Javier
Arenas?
- (Silencio) El mismo que ha teni-

do hasta ahora. Seguirá opositan-
do.
-¿No le entusiasmamucbo el te-
ma?
- No, soy concluyente.
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biante. "La mejor, sin duda, es Gran
Torino", interpretada y dirigida por
Clint Eastwood. (No le gustó mucbo
SlumdogMillonaire). Y ladesmenu-
za así: "Kowalski (Estwood) es un
hombre que se morirá y nadie se
acordará de él cuando sehayamuer-
to, que no le quieren ni sus hijos ni
susnietos, que él no qlÚere asusveci-
nos yque terminahaciéndose t¡I).hé-

roe de leyenda. De un ciudadano ea-
rrienteen unmundo corriente, East-
wood consigue 'hacer una tragedia
griega". Hay quien mantiene que
Gran Torino ha sido el testamento de

este magnífico cineasta al que la
edad le ha engrandecido. "¿Se sien-
te, usted, identificado con él?", le
preguntamos. "No, en absoluto, pa-
ranada",responde. "¿Cómovaaser,

~",., """""~m .-- ,.' ..

es un genio?". Pero, allí, en la Casa
Rosa, Griñán, rodeado de su joven
eqlÚpo, parece uno de esos vetera-
nos seguros e, incluso, un tanto so-
brados que a Eastwood le gusta in-
terpretar. "¿Se irá usted a vivir a San
Telmo?". "No, seguiré en mi casa de
Mairena, mi hogar, más incómodo
para la seguridad, pero ya le he di-
cboqueselas apañen".
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Andalucía

'''Hay posibilidadesde quitar publicidad en RTV A"
-¿Le gusta su programación de
Canal Sur televisión?

-El gusto del presidente de la
Junta es irrelevante a' efectos de

la programación de ninguna
emisora. Es totalmente irrele-

vante. Ahora si usted me dice que
si se vulnera los principiqs de lo
que yo quiero que se instaure en
la sociedad andaluza, como es
premiar el mérito, la capacidad y
el esfuerzo, pues entonces pode-
mos hablar. Sí hay un programa
que veo habitualmente.
-¿Cuál?

J. M. M. P.I SEVillA

-Abril terminó con una leve de-
saceleración del incremento del
paro, pero aún hay 796.000 pa-
rados. ¿Se atreve a pronosticar
cuándo comenzará a volver a
crearse empleo en Andalucía de
modo absoluto?
-No. Hayque ser extremadamente
cauteloso, yesto se lodigo siempre
al consejero de Empleo, En marzo
yabril ha aumentado elnúmero de
afiliados a la Seguridad Social en
Andalucía. Esun dato que mueve a
la esperanza. También la EPAdel
primer trimestre dio una sorpresa
grata: aportando Andalucía más

. del 60% de! incremento de la po-
blación activa, sólo aportamos el
9% del paro. Por tanto, tenemos
un problema mayor con el incre-
mento de poblaciónque con la des-
trucción de empleo. Bueno, pero
yo elproblema que veo esotro.
-¿Habrá una ayuda para aque-
llos que se queden sin ningún ti-
po de prestación por desem-
pleo?
-Sí, pero esto es algo que debemos
consensuarlo a nivel estatal, si no,
se producirán problemas, está el
efecto llamada. Sihabrá algo, pero
debemos hablarlo.
-Usted siempre ha mantenido
que hasta que no se arregla el
problema bancario no habrá sa-
lida.
- Esque elproblema es de liquidez.
Nohay todavía el dinero necesario
para que la economía funcione en
un sistema que se ba«! fundamen-
talmente en la financiación exter-
na. Es un problema muy serio.
Punto primero: Las entidades fi-
nancieras europeas; que estaban
muy mal, han sido recapitalizadas

-Andalllces en e! mundo... y Col-
gados con Manu.
-Bueno se lo digo de otro modo.
¿Se ajusta la programación de
Canal Sur al concepto de servi-
cio público que marca el Estatu-
to?
-Eso esotra pregunta. Sí,estoes al-
go que tenemos que debatir, que
tenemos que hablar y que le he en-
targado al consejero de Presiden-
cia para que haga los análisis y a
partir de ahí, tomaremos lasmedi-
das necesarias. ¿Qué creo? Que la
televisiónpública no debe ser des-

leal con la televisión privada en
términos financieros, debemos te-
ner una lealtad mutua, y creo que
debe cumpliruna función docente
en lo que llamaria en el pensa-
miento común que hacer progre-
sar a una sociedad. Podemoshacer
una entrevista a Julián Muñoz o
podemos hacer una entrevista a
LópezBarneo, pues ya le digo cla-
ramente que es preferible la de Ló-
pezBarneo. -
-¿Habrá cambios, por tanto, en
Canal Sur? ¿Quitará la publici-
dadcomoenlaRTVE?

"Elcaminológico
delascajasesla
fusión,y cuanto
mayor,mejor"
Griñán critica abiertamente la estrategia
del Ban'cade Españade acabar con las
entidades financieras más pequeñas

porel Estado,y no digamos ya las
británicas. Las entidades españo-
lasno loestán siendo, yelmercado
es único. Punto segundo: Todavia
tenemos entidades financieras
que tienen vencimientos, y si no
prestan dinero es porque no pue-
den, porque deben afrontar sus
propios vencimientos. Eso nos lle-
va aque hay que refinanciar. Mien-
tras no réfinanciemos y no recapi-
talicemos, tendremos problemas.
Esun problema de asfixia.El paro
en Andalucía ha aumentado 10
puntos por debajo de! incremento
español, 10puntos, pero hasta que
no se restaure elcrédito, no saldre-
mas de esto.Yeso nos llevaalsiste-
mafinanciero andaluz, claro.
-Usted no ha insistido tanto co-
mo Manuel Chaves en la crea-
ción de una gran caja andaluza
que pasase por la fusión entre
Cajasol y Unicaja. Él quería que
al final de esta legislatura ya se

hubieran dado algunos pasos
reales para ello.
-¿Que no? Hay que ser muy pru-
dentes cuando se habla del sistema

financiero en estos momentos, va-
mos a dejar que los consejos de ad-
ministración tomen sus decisio-

nes. ¿Qué le digo yo al sistema fi-
nanciero andaluz? Fui la prinlera
autoridad pública que le dijo que
se saliera del sector inmobiliario,

.hace cuatro años, loavisé.¿Quédi-
go aI1ora? Que el camino lógico es
la fusión, y cuanto mayor, mejor.
-¿Porqué?
-Porque tal como veo e! sistema fi-
nanciero, tal como oigo al señor
Montoroe, incluso, al gobernador

, de! Banco de España, parece que
pretenden que el pez grande se co-
ma al chico. Estoy completamente
en desacuerdo. Ese darwillismo fi-

nanciero no lo comparto.
- Propone que los peces peque-
ños se unan para ser grandes.

-Bueno, ya se verá. Hay posibili-
dades, pero vamos a esperar a
que se haga ese análisis. Y lo ten-
dremos que ver aqui, y luego en
el Parlamento.

-¿Quién llamará ahora a los
servicios informativos?

- Creo que lo lleva Pilar (por Pilar

Vergara, actual jefa de InfoIDlati-
vos), ¿no? Pregunte en los servi-
cios infoIDlativos cuántas veces
les he llamado en estos últimos

cinco años. O pregunte'enlos ser-
vicios de RTVE cuántas veces lla-
mé cuando fui ministro.

- Propongo alianzas estratégicas.
-¿Quéeseso?
- Pues una fusión. Y cuanto mayor
sea la que se haga en Andalucía

mejor será. Eso es un objetivo que
deberia mirarse. Las cajas deben
saber cuál es su situación, cuáles
son sus vencimientos, qué múscu-
lo pueden coger con las fusiones...
Bueno todo el mundo sabe que te-
nemos una caja, Unicaja, que es de
las más solventes, yyo no vaya in-
dicar cuál es el camino, si éste o el
de más allá, pero digo que sí es ló-

"gico que cuanto mayor tamaño
mejor. y si podemos conservar
identidades corporativas aunque
sea con una unidad financiera,
también mejor. Se puede llamar,
qué digo, Caja de Andalucía, y
mantener los lagos de Caja Grana-
da, Caja Jaén... Pero el Banco de
España está amenazando con un.
canlino, todos los días, con que hay
que reducir e! número de cajas, re-
ducir e! número y reducir el núme-
ro... No vaya polen1izar, pero ese
es el mensaje, pues hagamos una
caja grande, pero no que nos la ha-
gan.
- Si alguna caja andaluza estu-
Viera en dificultades,' ¿permiti-
ría que fuera con una caja no an-
daluza? ¿Un banco?
- Pues eso es lo que digo, que no
nos quedemos con tres bancos y
una caja de al1orros. Me preocupa
que demoremos la solución a
nuestros problemas, y caigamos
bajo ese darwillismo financiero
que no me gusta.
-¿Comenzando con Unicaja y
Cajasol?
- Si son todas, mejor. Imagine e!
tamafto que adquiririan.
-¿Eso es un objetivo delegislatu-
ra?
-Me encantaria.
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El retroceso de la actividad empresarial

La fuga de autónomos no
cesa en la provincia con una
media de 300 bajas al mes
Elnúmero de trabajadores por cuenta propiadesciende en 1180 personas entre enero
y marzo. Lacaída en picado de laconstruccióncausa estragos en Chiclanay Sanlúcar

J. Jaques/ B. Revilla / CÁOIZ

Trabajar por cuenta propia se ha
convertido en una tarea casi he-
roica en estos tiempos complica-
dos para la economía. La rece-
sión se ha cebado con los autóno-
mos, el principal músculo junto a
las pequeñas y medianas empre-
sas del tejido productivo español
y, aún más, de la provincia de Cá-
diz, que se ha ido atrofiando por
falta de actividad desde el estalli-
do de la crisis.

España arrastra casi un año de
pérdida de empleo por cuenta
propia con más de 154,000 bajas
de autónomos y microempresas,
según las estimaciones de la fe-
deración Nacional de Asociacio-
nes de Trabajadores de Autóno-
mos (ATA). Durante el primer
trimestre de 2009, el Régimen
Especial de Trabajadores Autó-
nomos (RETA) vio decrecer su

~"483
MENOS EN UN ARo

Es la pérdida de profesionales

por cuenta propia que ha

sufrido la provincia en los

últimos doce me5es

número de afiliados en 65.919
personas, lo que se traduce en un
descenso del 2%, según un infor-
me elaborado por esta organiza-
ción.

En la provincia gaditana la rea-
lidad económica, social y laboral
de estos trabajadores es también
harto complicada. Lacrisis ha pa-
sado factura a casi 3.500 autóno-
mos que se han visto obligados a
abandonar su actividad en Cádiz
en el último año, una media de
casi 300 al mes. La caída en té'r-
minas relativos es del 6%yrepre-
senta la mayor fuga de profesio-
nales por cuenta propia en las
cuentas de la Seguridad Social
de la comunidad andaluza. Sólo
Granada, con un 5% menos, se
acerca al pronunciado descenso
de Cádiz, que ha puesto tierra de
por medio con la Comunidad y
España, donde la bajada media
se ha quedado en un 4,5% y
4,8%, respectivamente.

I Elcolectivo de autónomos en la provincia
o EVOLUCiÓN

.Cádiz Datos a últimodía de mes .56.444

56.135 54.802

Dkiemb,e
2008

Febceco
2009

Maczo
2009

*Diferencia anual ('lo)

Eneco
2009

. Andalucía Datos a último día de mes .
-4$*
Maczo
2009

*Difecencia anual ('lo)

. España Datos a último día de mes .3.309590

3.273.471 3.257.039

-~*
Diciembre

2008
Enero
2009

Febceco
2009

Marzo
2009

*Difecencia anual ('lo)

o POR LOCALIDADES

N' "tónomo, maclO2009

Cádiz [
Jerez-[

Algeciras[
S. Fernando [

ElPuerto~
LaLinea[
Sanlúcar[
Chiclana[

-3,6%* ""14.955

]9.158

. -5,6%*.e-¡4A21

~ 2.938

-5,3%* 1 3.757

~ 2A20

"'Z,2o/J*:"" I3.220

- -9,6%*""13.998 'Di!e,encia anual ('lo)

Elbalance del primer trimestre
de 2009 permite ver la botella
medio llena por primera vez des-
de que se desató esta crisis de las
que pocos se libran. Los datos al
cierre de marzo permiten vis-
lumbrar un cierto horizonte de
esperanza porque el ritmo de
contracción del sector en este pe-
riodo ha sido tres veces menor
(-2,1%) que el registrado duran-
te 2008. Incluso en el tercer mes
del presente ejercicio se anotó un
leve incremento del 0,3%, aun-
que más circunstancial que co-
yuntural.

Esta primera sangría del año
ha dejado el censo provincial en
54.955, lo que supone 1.180 au-
tónomos menos de los que inicia-
ron 2009 en activo. La lectura
empeora, además, al mirar al en-
torno y comprobar que tanto An-
dalucía como el conjunto del país
se movieron por debajo deI2%. (+ 33), actividades artísticas yde

El comercio y la construcción entretenimiento (+31), educa-
han sido los sectores más castiga- ción (+ 19), actividades financie-
dos por la pérdida de este tipo ras yseguros (+ 18)y actividades
empleo, sobre todo el segundo, --sanitarias (+8).
que ha visto cómo en un año se Las principales ciudades de la
esfumaba un 12,5% de la masa provincia han sido testigos de có-
productiva. En la actividad co- mo cientos de autónomos han
mercial, el nicho principal de au- ido tirando la toalla. En términos
tónomos, las bajas se cuentan porcentuales, Chiclana, locali-
por miles, 2.367, exactamente, dad emprendedora por excelen-
que equivalen a una fuga del cia, es con diferencia el munici-
11,6%. pio gaditano que ha sufrido el

El sector de agricultura tam- mayor impacto en el hundimien-
bién ha sufrido un fuerte recorte to del autoempleo, con una caída
de afiliados al RETA(un 10,8%), del 9,6% en la diferencia intera-
al igual que el de actividades ad- nual que le ha llevado a bajar de
ministrativas y, especialmente, las 4.000 personas. Lavoracidad
el de transportes, una de las Pro- de la crisis también ha causado
fesiones más vapuleadas por la estragos en Sanlúcar, donde el
crisis (-9,5%), lo que ha conlle- desplome ha sido del 7,2%hasta
vado la adopción de medidas de situarse en 3.290 autónomos. En
choque específicas para este co- ambos casos el daño viene pro-
lectivo como la reb'\ia de casi el ducido especialmente por el de-
50% de su módulo de tributa- rrumbe del sector de la construc-
ción. ción.

La hostelería, en cambio, es En el resto de los municipios
uno de los grupos que han visto gaditanos el castigo al autoem-
algo de luz al final del largo tú- pleo también ha sido notable y el
nel. La caída interanual (entre clavo ardiendo al que se agarran
los meses de marzo) ha sido la ahora, tanto los autónomos de la
más suave (-2,2%) y ha empeza- provincia como los del resto del
do 2009 con un cambio de ten- país, son las medidas tendentes a
dencia, ya que a finales de marzo acabar con la asfixia a las que es-
llegaba a sumar 97 profesionales tán sometidos, en buena parte,
más que en enero. Lo mismo ha por la millonaria deuda que los
ocurrido en los ámbitos de activi- ayuntamientos acumulan con
dades profesionales, científicas y aquellos que se atreven a trabajar
técnicas (+42), comercio por cuenta propia-

Dos operarios contemplan grúas destinadas ala COI

494608 487,909 485.849

o
Diciembce Eneco Febceco

2008 2009 2009
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CENSO DE AUTOEMPLEO La provincia de Cádiz cuenta en la

actualidad con 54,955 personas que trabajan por cuenta propia I

LENTITUD Elcolectivo pide la aplicación de la ley de morosidad

. porque el 74% de los autónomos sufre retrasos para cobrar deudas

nstrucción, el sector más castigado entre los autónomos.

Uparcadaautónomosalvadoporel
ICOeste añohaytres quehancerrado"

El presidente de ATA se felicita

por las nuevas medidas, pero "no

son la meta, sino una etapa más"

B.R./CÁDIZ

El colectivo autónomo se reivin-
dica más que nunca en estos mo-
mentos de gran destrucción de
empleo entre las multinaciona-
les. Son empresarios de raza, ape-
gados a su tierra, muchos herede-
ros de una tradición familiar. Más
de 3,2 millones de valientes en
España que, sin embargo, son el
patito feo de la protección social y
de los planes públicos. ¿Cómo es
posible que el Plan E (el de los
8.000 millones) sólo incentivara
la contratación de desempleados
-figura jurídica exclusiva para los
asalariados- y excluyera con ello
a los autónomos? El colectivo se
revolvió, sacó la cara por sus
muertos y la semana pasada ha ce-
rrado un acuerdo fundamental
para "salvar la actividad econó-
mica y cubrir las necesidades de
los 160.000 que se han quedado
en el camino yviven un drama so-
cial", explica el presidente de la

Federación ATA, el cordobés afin-
cado en Jerez Lorenzo Amor.

Las principales medidas aproba-
das por el Ministerio de Trabajo
son, por lo tanto, de protección so-
cial Las más importantes son el re-
conocimiento de las prestaciones
no contributivas (subsidio o ayuda
familiar)yel acceso a la RentaActi-
va de Inserción (becas de forma-
ción y capacitación), ambasexclu-
sivas hasta ahora para los trabaja-
dores por cuenta ajena. También
se ha reducido casi a la mitad el
módulo de tributación de los

transportistas de reparto y mensa-
jeria y se ha desbloqueado el acce-
so al dinero ahorrado en los planes
de pensiones, que podrá ser inme-
diato en caso de cese de actividad.

Estas medidas son de choque,
coyunturales, por lo que "hay que
seguir negociando en materia de
financiación {y morosidad. "El
acuerdo alcanzado no es la meta,
sino una etapa más en un largo ca-
mino", sentencia Amor. El mayor
caballo de batalla es el pago tardío
de las administraciones y socieda-
des- "Hay empresas que presumen
de responsabilidad social y pagan

11
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Lorenzo Amor.
Le TORO

a 180días",critica abiertamente el
empresario. Según un estudio del
colectivo, el 74,7% sufre la moro-
sidad "directa o indirectamente",
parla que, ajuicio de Amor,"el fu-
tUro pasa por activar el crédito y
cumplir la ley de morosidad, que
Jinúta elplazo de pago a 60 días".

Para hacer frente a esta "lacra",
el ICOlanzará una línea de avales
de hasta 3.000 millones, que se
sumará a la de liquidez implanta-
da a principios de año. Sobre esta
nueva medida, los autónomos tie-
nen serias dudas sobre su éxito.
Según una encuesta a 11.000 pro-
fesionales, el 20,3% ha presenta-
do solicitudes pero sóJo ha llega-
do all, 7% del colectivo total (3,2
millones en España y 55.000 en la
provincia). Yofrece una compa-
rativa muy elocuente para avalar
este bajo impacto: en el país se
han autorizado 28.360 operacio-
nes de liquidez hasta abril y en el
mismo periodo se han dado de
baja en torno a 80.000 autóno-
mos, por lo que Lorenzo Amor
concluye que "por cada línea ICO
concedida para salvar un autóno-
mo hay tres que han cerrado".

I (corno el subsidio o ayuda

I

familiar) y de las medidas de
fomento del empleo (Renta de
Inserción). Aprobado.

Comercio minorista. ~I
Observatorio de Comercio //

analizará este ámbito.

Seguimiento. Acuerdo de
Trabajo, ATA, UPTA y CEAT

! para vigilarel acuerdo.

NUEVAS MEDIDAS

Autoempleo. Elpago único

del paro para una inversión se
elevará al 80% para los
menores de 30 años y mujeres
de hasta 35. Comprometido.

Contratación. El contrato

! fijo tendrá una bonificación

I del 50% de la cuota por
contingencias.Comprometido.
----

Liquidez. Línea ICO de
10.000 millones con un 50%

de garantía delICO. Andalucia
lo complementará hasta el
75%. Apoyo y divulgación del
convenio con la Dirección

General de la Pyme. Aprobado. ,

Morosidad. Nueva línea ICO

para avalar con 3.000 millones
a pymes y autónomos con
deudas pendientes de pago de
los ayuntamientos. Aprobado.

Formación. Estudio sobre
los recursos dedicados a

formación continua. Aprobado.

Reformas tributarias. El

limite para aplazar y fraccionar
deudas de Hacienda pasa de
6.000 a 18.000 euros y rebaja
del módulo para el transporte
de reparto y mensajeria
(aprobados). Compromiso de
revisar los módulos, actualizar
el límite de exención del pago
único y buscar fórmulas en la
UE para paliar los efectos del
pago adelantado del IVA.

Rescate del plan de
pensiones. Sepodrá
acceder con inmediatez al
ahorro acumulado en caso de
cese de actividad. Enun mes.

Desarrollo del Estatuto.

Inclusión de las bajas
anticipadas en el sistema de
prestaciones, cuyo borrador se
presentará en junio. En2010
se ampliará el plazo para
devolver las cuotas por
pluriactividad. Comprometido.

Subsidios. Aplicación de las

prestaciones no contributivas
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Cita de altura en el
Antonio Barbadillo .

Arcos y Conil se ven las caras en un partido trascendental

J.M. Prieto / M. Galvin
CONIL/ARCOS

El partido contra el Arcos de esta
tarde es muy importante para las
aspiraciones del Conil, a falta ya
de sólo dos jornadas para termi-
nar la competición. Una victoria
en el Antonio Barbadillo le daría
el subcampeonato de forma ma-
temática y se jugaría todas sus
cartas con el Algeciras en el Pérez
Ureba para conseguir el título.

Rueda quiere seguir con la ra-
~chayganarsu octavo partido con-
secutívo. El partido tiene varias
lecturas,' pero sin duda .Jaque
quiere el equipo de la Janda es la
hazaña de ganar ante un rival di-
ficil pero qlleno está pasando sus
mejores momentos.

El técnic~)\welve a contar para
la citÚon Naryá!OZ'yse cae de la

list.a d~ conV8ca?()$ Baena, que
2Stá''..ansiO~#d?;Por ello, los
amariIÍ6~:1(fg!jt¡¡n con práctica-
menJe el mismo once de la jorna-
da anterior, cuando demostraron
el magnifico nivel en el que se en-
cuentran.

Por otra pa;rte,eIArs.<>~:'s~l1,a~

metido en un charco demasiado'
profUndo tras dilapidar buena
part.~,de) trabajo de la temporada
dej~hdóse en el camino cinco de
los seis.últimos puntos en juego y,
lo que más duele, ante rivales teó-
ricamente inferiores. La ausencia

.de poder y los pagos atrasados a

los jugadores -ya son tres meses
de débito- han desembocado en
situaciones muy tensas y en faltas
de disciplina de' algunos miem-
pros deja plantiUa, que no han te-
nido rep'aros para expresar a voz
en grito s,u discQnformidad. La
ausencia por sanción del ubrique-
ño DaniVenegas y la sorprenden-
te no convocatoria deldefensaje-
rezano Juanlu, que no había fal-
tado a ninguna llamada en toda la
liga excepto las obligadas ausen-

ElChiclana Industrial
está obligado a ganar
Laescuadra de Sanchís
busca los tres puntos en
Punta Umbría para seguir

-aspirando a la salvación

Desiré Cifuentes / CHICLANA

El Chiclana Industrial visita hoy
al Punta Umbría, conjunto ante el
que necesita sumar los tres pun-
tos si quiere continuar con opcio-
nes de permanencia. Francisco
Arias Sanchís, técnico rojinegro,
sabe que el combinado onubense
será un rival complicado, pero
confia en que sus jugadores sean
capaces de "salir al campo pen-
sando sólo en el partido y dejando
de lado la situación en la que esta-
mos. Sólo superando el factor
anímico podremos lograr la victo-
da".

El problema de los industrialis-

tas radic~.en.q,!e son colistas y no
dependen,d~ellosmismos para

lograr la permanencia. Espor ello
por lo que el entrenador chiclane-
ro ha señalado que '10 que tene-
mos que' hacer es ganar los seis
puntos que nos quedan enjuego y
acabar con la cabeza muy alta, pa-
se lo que pase".

Sanchís contará para este des-
plazamiento con las bajas de
Blandino, que sufrió un golpe en
el entrenamiento del jueves y no
puede andar; la de Carreño, que
está tocado; la de Tocino, que tie-
ne la rodilla inflamada por un
golpe sufrido en el último en-
cuentro y no ha podido ejercitar-
se esta semana, y con la duda de
Sergio, que tiene molestias en el
empeine del pie.

ALINEACiÓN PROBABLE

Chielana Industrial: Alberto,JuanJesús, Da-

vid, Poli,Calle,Joaquín,Javilópez,Antonio
Blancó,Tomás,JoséGabriely Álvaro.
Árbitro: GardaMoreno.

Campoy hora:Municipal(11:30).

cias por sanción,pueden debilitar
a los locales, que recuperan a Pi-
chi, Reque y Casillas.

ALlNEACIONESPROBABLES .
Arcos: leñero,Vito,Doña,Dorantes,Juanito,

Pichi,Zúñiga,Archio Isaac,Zurdito,Moiy Sote-
lo.

Conll: Vega,Arnal,Boria,Paz,JuanMaria,Falio

Narváez,JoseAntonio,Juanlu,Molina.Perlay
Pedro.

Árbitro: FernándezCano.

Campoy hora:AntonioBarbadillo(17:00).

Lostres puntos
le darían la
tranquilidad al
Balón de Carrillo

J.M.V./ CÁOIZ

Ganar para sellar de forma
matemática la salvación en
Primera Andaluza. Ese es el

objetivo del Balón de Juanma
Carrillo, que esta tarde, a par-
tir de las seis y media, saldrá a
medirse a la Olímpica Valver-
deña con todas sus~armas a ex-

cepción de Juanjo, que tendrá
que cumplir un partido de san-
ción.

El Balón jugará en El Rosal y
lo hará también de forma indi-

recta en el partido que comen-
zará casi una hora antes y que
medirá a Tesorillo y Sporting
San Fernando.

ALINEACiÓN PROBABLE

Balón: Anthony,Melli,Parra,JoséCarlos,

Campos,Joaqui,Rubén,Crespo,JoséMari,
Miguey Javi.

Árbitro: MarganMontes

Campo y hora: El Rosal 08'30);;",,[0: ,.

El Sporting
isleño busca
certificar la
permanencia
El conjunto de Jesús
Acal visita al Tesorillo,
un rival directo en la

lucha por salir de abajo

lordi Agabo / SANFERNANpO

El Sporting San Fernando in-
tentará certificar la perma-
nencia en Primera Andaluza

en el encuentro que le medirá
a un rival ~implicado en los
puestos bajos de la tabla clasi-
ficatoria, el Tesorillo. Depen-
diendo de los resultados que
se deny en caso de que el con-
junto de La Isla logre una 'vic-
toria, podría certificar la per-
manenpa en \1J;la'tel\lporada
donde de~de la llegada de Je.
sús Acal al banquillo isleño se
ha remontado considerable-

mente las posicione~en clasifi-
cación. El técnico gaditano
dispondrá dé todos sus efecti-
vos para el encuentro, por lo..
que pondrá en liza el equipo de
galá ante el Tesorillo conscien-
te de q¡¡e es uno de íos partidos
más importantes de la tempo-
rada.

ALlNEACIONES PROBABLES

Teso,iUo:MiguelRivas.Bernardo,Juanan.

Steven,Dueñas,MiguelMichán,JuanRa-

mos,Santi,Vargas,Sequiy Fiera.
Sporting San'Fernando: Edu,Davidle-

ón,lago,Fornell.Isaac,Collantes,Roda,Po-

lo,Bernal,Añetey Antoñito.
Árbitro: CanteroBerlanga.

Campo y hora: la Era(17:15).

LaRoteña busca
en Isla Cristina
mantener sus
aspiraciones

J. Macias I ROTA

La Roteña va a llevar a cabo un

esfuerzo para intentar llegar al
epílogo de la competición con
posibilidades de alcanzar la
cuarta-posición. Son bajas
obligadas por sanción Bernal,
Richard, Migueli y Albadalejo,
mientras que están lesionados
los futbolistas Álex Expósito y
Agui. ,

El Isla Cristina, con 35 pun-
tos en su casillero, es decimo-.
tercero en la tabla de clasifica-
ción. Elconjunto onubense de-
berá buscar también los pun-
tos que hay en juego para no
verse metido en problemas.

ALINEACiÓN PROBABLE

Roteña: Maraver,Pastorino,AntonioNiño,

Raúl.Manu,Iván.Poley,Polo.Villalustre,Ur-

banyMoisés.
Árbitro:MelliAlvendiz.

Campoy hora:Municipal(1.2:00).

ElBornense
da un gran
paso hacia
el descenso

.0.0
BORNENSE:Jayro,luna,Quirós,Josema-
ri,Paquito(Madrugón,61'),Alberto,Gallo-
so,Reina(Bebeto,S3'),Peque(Pablo,57'),
lagaresy PedritoOuanfran,51').
XEREZB: Toni(lván,46'), Alrnagro,Isaac,
Colón,Boria,Teté(luisma,39'),Juan~o,
Serginho(Rubiales,28'),Rasilla(Enrique,
55'),Antonio(Romero,60') y César.
Árbitro: BlancoBozo(SanFernando).
Amonestóconcartulinaamarillaa lostoca-
tesJoséMari,Alberto.Madrugón,Juan!ran

, ya losvisitantesAlmagro,Boria,Teté.An-
tonioy Rubiales.
Goles:0-1 Boria(16').0-2 Rasilla(40').
0-3 Enrique(S7').1-3 Bebeto(77'),1-4
I.uisrna(78').2.4 Alberto.depenalti(83').
3-4 lagares(87')
Incidencias:Unos300 espedadoresse
dieroncita enel Municipal.

José Ángel García / BORNOS

Partido horrible del Bornense
ante el Xerez By trágicas con-
secuencias, ya que el traspié
supone por contra dar un gran
paso hacia el des.censo,unpa-

.so que podría ser mayor si el
resto de resultados de lajorna-
da no acompañan.

Los locales cayeron por un
ajustado 3-4 tras ir.perdiendo
por 1-4 y haber fallado un pe-
nalti, por mediación de Alber-
to, un minuto antes del des:
canso y cuando el marcador"
reflejaba un cero a dos. La re-'
montada no se pudo llevar a
cabo pese a contar con dos
buenas ocasiones para haber
empatado.

ElRota quiere
dejar buen sabor
de boca a sus
seguidores

J. Macias / ROTA

El Rota dispUta hoy su último
partido como conjunto local, y
lo hará recibiendo al Atlético

Cortegana, con la fIrme inten-
ción de conseguir la victoria
para que los seguidores verde-
rones se vayan a casa con un
sabor de boca agradable.

Cotbeto no se va a poder
sentar en el banquillo por san-
ción federativa. Mientras, Ra-
fa Maclas es baja segura en el
equipo.

El-Atlético Cortegana no se
juega absolutamente nada en
el envite, ya que es noveno con
42 puntos.

ALINEACiÓNPROBABLE
Rota: Paredes, Germi, Reales, Juan Carlos,

Juanri, Raúl, Maqui, lolo Barba, Cabello, Se-

bas y Garitano,

Arbitro: Risueño Romero.

Campoy hora: NavarroFlores(17,00).
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POLÉMICASánchez Alonso afinna que "no jugará a la política" con temas educativos

Elalcalde zanja el asunto
de lasauxiliaresdeInfantil
Elprimeredilpediráa la
Juntaunconveniotipo
acompañadodeuna
cartadelPSOElocal
--'-
Hastaahorala
delegaciónprovincial
deEducaciónno ha '

autorizadoelservicio
---
OLGA PRADOS
ROTA

El alcalde de Rota, Lorenzo Sán-
chez, ha querido aclarar ala opo-
sición, que el equipo de Gobier-
no (RRUU yPP) no está dispues-
to a 'Jugar a política" con el tema
de las allxiliares de apoyo a la in-
fancia o monitoras de Infantil, ya
que se trata "de un tema priorita-
rio de servicio público como es la
educación" .

SánchezAlonso ha comentado'
que aunque la educación no sea
competencia de los ayuntamien-
tos, lo.cierto es que el equipo de
Gobierno no ha tenido inconve-
,tiente en implicarse en ella, ya
que de ello "depende elfuturo de
nuestros hijos", En este sentido,
ha recordado medidas de carác-
ter municipal puestas en funcio-
namiento desde la pasada legis-
latura como fue el caso de la gra-
tuidadde loslibrosde texto, adop-
tada posteriormente por laJunta
de Andalucía o el de las monito-
rasde Infuntil,que se puso en mar-
cha gracias a un plan formativo y
que sin duda, está convencido de
que. la propia administración au-
tonótuica acabará asumiendo por-
que se.trata de una necesidad de
profesores, padres y alumnos.

Sin embargo yante las criticas
vertidas por el grupo municipal
socialista, el alcalde ha explicado
que el servicio de auxiliares de

El alcalde no comprende las acusaciones de la oposición que denuncian" dejadez" en temas educativos.

apoyo a la infancia no se ha pues-
to en marcha en este curso por-
que la delegación provincial de
Educación no ha emitido la au-
torización necesaria para ello. En
este sentido, ha mostrado el últi-
mo escrito recibido por el Ayun-
tamiento yen elque la delegación
provincial de Educación niega di-
cho permiso.

ENCONTRARSOLUCIONES

El regidor roteño asegura que no
es su intención crear "malestar
sino por el contrario solucionar
este asunto y prestar la atención
necesaria a lo,sniños yniñas de 3
años, a sus profesores y a sus pa-
dresycrearala vez, 10 ó 12pues-
tos de trabajo". Sánchez Alonso

DATOSEn abril fueron 113 parados menos

Elparo en el municipio
sigue descendiendo
INFORMACiÓN
ROTA

El delegado de Hacienda,Juan
Antonio Liaño, ha dado a cono-
cer las cifras del paro en la locali-
dad del pasado mes de abril, en el
que por tercer mes consecutivo se
ha producido un descenso en el
número de personas desemplea-
das, Un descenso que es el más
significativo, puesto que en fe-
brero fueron 48 personas menos
en paro; en marzo, 13 personas y
en abril, 113 personas. Así, de
3.166 desocupados en el mes de
marzo se ha pasado a un total de
3.053 parados en abril, lo que en
térnlinos porcentuales supone un

3,5 por ciento menos, En com-
paración con el resto de muni-
cipios de la provincia de Cádiz,
estos datos suponen que en Rota
es donde más ha descendido el
desempleo. En cuanto a secto-
res se refiere, en elmunicipio to-
dos han registrado contratacio-
nes: agricultura, industria, cons-
trucción yel grupo de personas
sin empleo antenor.

Aún siendo unos resultados
muy positivos,Liaño asegura que
se encuentran muy lejos de los
objetivos marcados por el equi-
po de Gobierno que seguirá po-
niendo todo su empeño en que
cada vezbajen más,

ha comentado que si el PSOE lo-
cal mantiene que la delegación
provincial de Educación está de
acuerdo con la puesta en marcha
de este serviciomucho mejor. "Es-
taríamos encantados porque no
hay discusión posible. Loque que-
remos es sacar el asunto adelan-
te".

Así, el alcalde ha expresado su
intención de que laJunta de Go-
bierno local presente ante la de-
legación provincial de Educación
una solicitud para la puesta en
marcha de un convenio tipo, que
haga posible la puesta en funcio-
natuiento de losauxiliares de apo-
yo a la infancia yque irá acompa-
ñada de la carta presentada por
el PSOE local.

Lorenzo Sánchez no en tiende
las acusaciones de dejadez verti-
das por la concejal socialista En-
carnación Niño, cuando elAyun-
tamiento es el que ha planteado
este servicio yha buscado el di-
nero para financiarlo.

Al mismo tiempo, le informa
de que la propia delegación del
Gobierno de laJunta de Andalu-
cía ha felicitado al equipo de Go-
bierno por haber sido "pionero"
en destinar los recursos del Plan
Proteja, no al arreglo de una ca-
lle, sino a la construcción de un
colegio, destinando para ello más
de 1 millón de euros. Para el re-
gidor roteño, lapreocupación del
equipo de Gobierno por la edu-
cación "es más que evidente".

ENTREGALlevan el símbolo de su grupo

Laescolanía municipal
lucirá nuevas becas
INFORMACiÓN
ROTA

La delegada municipal de Cultu-
ra, Auxiliadora Izquierdo, realizó
una visitaa la escolanía municipal
infantil El Galeón para entregar
a todos los niños yniñas que par-
ticipan en estaformación musical
unas becas que los pequeños lu-
cen ya en sus actuaciones.

Estasbecas, que la delegada co-
locó a cada uno de losniños, mues-
tran un galeón en clara alusión al
nombre de esta escolanía, que se
creaba como un nuevo taller mu-
nicipal a principios del presente
curso por parte de la Fundación
Municipal de CUltura.

La escolanía municipal El Ga-
león estrenó estas bandas en la
actuación que realizaron en el
Certamen Infantil de Música,
Danza yEscolanía, que sirvióde
clausura de estos talleres y que
tuvo lugar el pasado 24 de abril
en el auditorio municipal Alcal-
de Felipe Benítez.

La escolanía El Galeón, que
viene ensayando yreuniéndose
en una de las salasdel centro so-
cialmunicipal, cuenta con lapar-
ticipación de unos 35 niños con
edades comprendidas entre los
5ylos 12años,yestá dirigida por
el monitor Francisco Linares
Varo.

1

CONFERENCIA

Educación
anuncia una
charlasobre
el nuevo Plan
Bolonia

INFORMACiÓN
ROTA

La delegada de Educación,Au-
xiliadora Izquierdo y la coor-
dinadora de laspruebas de ac-
ceso a la Universidad de Cádiz
(UCA),Concha Valero han in-
fonnado de que mañana 11de
mayo, a partir de las seis de la
tarde, el salón de actos del pa-
lacio municipal Castillo de
Luna acogerá una charla in-
formativa sobre el nuevo Es-
pacio Europeo de Educación
Superior, conocido popular-
mente como Plan Bolonia.

Izquierdo ha explicado que
desde el área municipal de
Educación se han aunado la
demanda de información re-
cibida por parte de lospropios
estudiantes de lalocalidad, con
la oferta de la Universidad de
Cádiz de ofrecer información
sobre elPlan Bolonia, aTahora
de organizary acoger estachar-
la.

Por este motivo, la delegada
de Educación ha querido invi-
tar a estudiantes, profesores,
orientadores, padres ymadres
para que participen yaprove-
chen esta oportunidad de in-
formarse y resolver sus dudas
de manos de profesionales que
les pueden orientar sobre los
nuevos planes de la universi-
dad. Igualmente, Izquierdo ha
comentado que más adelante
está previstala organización de
unasjornadas infonnativas con
los alumnos de 4° de Educa-
ción Secundaria Obligatoria
(ESO) yBachillerato.

Por su parte, Cocha Valero,
como coordinadora de las
pruebas de acceso de la UCA,
ha comentado que en estas
charlas se tratan tres asuntos
fundamentales: explicar qué
es el Espacio Europeo de Edu-
cación Superior o Plan Bolo-
nia; exponer en qué consiste y
cómo se accede a lasnuevas ti-
tulaciones de grado ypor últi-
mo, mostrar cuál es la oferta
de laUrtiversidadde Cádizpara
el próximo curso. Una vez fi-
nalizada la exposición, se ins-
talarán mesasinformativasalas
que se podrán dirigir las per-
sonas que lo deseen.

Concha Valero.
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Lamedida aprobada por los Ayuntamientos de congelar el sueldo de sus concejales

no consigue ahorrar, en algunos casos, ni tan siquiera el importe del salario mínimo

Muchoruidoy pocoahorro
LA VOZ JEREZ

Apenas terminó el verane del añe
pasade, los ayuntamientes comen.
zaron a advertir que la crisis era
alge más que un presagie de les
anallstas de la belsa. Los nivelesde
desemplee se incrementaban, las
delegaclenes de ASlUltesSociales
se colapsaban y lespages a los pro-
veederes se retrasaban sinedie.En
ese memente, les respensables
municipales ceincidieron la mayo.
rIa en lUlamedida que, con el paso
de les meses, se ha revelade más
popular que eficaz.La congelación
salarial de les concejales, en algu-
nes cases, ne ha supueste aherrar
ni siquiera el importe del Imprem
(antigue suelde mlnime), cürade
en 6.326euros para este añe. Menes
slgnlficative es si se cempara cen
los 14.576euros que,de media,gana-
ba un gadltane en 2006.La Diputa-
ción también cengeló les sueldes,
pere su aherre fue mayer.

eÁDlz

Previsión a la baja
La Cerperación municipal aprobó
en septiembre del añe pasade por
lUlanimidad cengelar sus salarios.
El Ayuntamiente se ha aherrade
10.162 eures en sueldes (en sep-
tiembre se hablaba de lUl ahorro de

30.000 euros en previsión de que el
IPC fuera mayer). Y es que el pre.
supuesto anual que se destina a esta
partida asciende a 725.891euros. El
Ayuntamiente divide entre los con-
cejales que tienen dedicación exclu-
siva; los que cempaginan su carge
come concejal con 'otro trabaje y los
concejales sin responsabilidad, pero
que asisten al Plene. Además, los
portavoces de grupo también
cobran un extra. Los concejales del
Consistorio gadltano que tienen
dedicación exclusiva son Paloma

Bordons, Antonio Castille, Evelie
lngunza, José Macias, Ana Mestre,
Vicente Sánchez y Jesús Tey. Reci-
ben anualmente 49.954 euros cada
lUlO.Los edlles a <<tIempoparclai>.
son Brune García, Carmen Obre-
gón, Carmen Sánchez, Santiago
Pesadas y José Bias Martlnez, que
cobran 21.358 euros. Mercedes

Colembo y Teóf1la Martlnez tam-
bién cobran el suelde de edlles «a

tiempo parcial>.. Por su parte, Igna-
cio Roman! es el cencejal que más
dinero recibe: 52.739euros. Los por-
tavoces del grupo mlUlícipal socia-
lista, Rafael Román, y del grupo
mixto, Sebastíán Terrada, cobran
42.024 euros. La nómina del resto

de concejales, que sóle cobran por
asistir al Pleno, es de 11.240 euros.
En esta categeria están los conce-
jales de la opesiclón y la del PP que
aún no tiene área, Clara Posada.

SAN FERNANDO

Un sueldo por concejal
El Ayuntamiento decidíó en
diciembrede 2008mantener elpago
en nóminasde 609.842euros.El aho-
rro ha sido de 8.537euros al año,
cifra que supera el sueldo anual de

+

ME.JOR PAGADO. Cabaña, en la Diputación./ ANTONIOVÁZQUEZ

lUl concejal de la oposición (6.300
euros) pero que no alcanza la nómi-
na más baja en el equipo de Gobier-
ne (en este caso, los 10.800euros de
Carmen Lobato y Manuel Gómez).

Casí todos los miembros de la
Cerporación ti'ene un sueldo. El
alcalde es el que tiene la nómina
más elevada, con 64.120 euros al
años. Carmen Pedemonte y Manuel
Prado no reciben asignación por
sus <;argos en la JlUlta y la Diputa-
ción respectivamente. Les conce-
jales Alfonso González, Francisco
Romero, Mercedes Espejo, Rosario
Álvarez y Pascua! JlUlquera perci-
ben 51.240 euros al año, lo misme
que el líder de la oposición, Fer-
nando López Gil. María José de
Alba y Jesús Perulero ganan 33.306
euros anuales, lUla cifra que supe-
ra los 25.620 de las edlles andalu-
cistasSusana Rocamonde y Miguel
Rodríguez. Los populares María
José Llerena y Daniel Nieto son los
últimos del equipo de Gobierne con
asignacíón fija anual, 19.215 euros
al año. En el caso de los concejales
Manuel Gómez (PA) y María del
Carmen Lobat'O (PP), cobran por el
número de plenos a los que acuden
al año, IUlOS10.800 euros cada lUlO,
lo mismo que gana la oposición.

EL PUERTO

Dedicación exclusiva
La congelación permitirá que las
arcas de la ciudad conserven este
año 8.744euros, aunque se inverti-
rán 624.632euros en pagar nómi-
nas. Enrique MoresCo,comoalcal-
de, recibe56.392euros anuales,pero
la principal partida presupuesta-
ria es la destinada al pago de las
nóminas de losconcejalescon dedi-

cación exclusiva. Los edlles popu-
lares Patricia Ybarra, Carlos Mon-
tero, Francisco Agullar, Hertensia
Agullar, Mlllán Alegre, Leocadia
Benavente, Beatriz Fuentes y Auxi-
liadora Tocino perciben cada lUle
45.113,9euros al año. La misma cifra
consta en la nómina del andalucista

Jesús Ruiz y de Fernando Gago,
concejal del grupo mixto. David
Páez y Alfonse Candón reciben
33.835euros por dedicación parcia1~

Los concejales de la oposición
(doce ediles), reciben del Ay.Wlta-
miento 3.126 euros anuales; con la
excepción de los portavoces de los
grupos municipales (Pepa Conde
-IV-, Ignacio García de Quirós
-PSOE- y Juan Gómez -IP-) que
reciben 10.419 euros anuales.

CHICLANA

Más que la capital
En Chiclana, la medidaile conge-
lar los sueldos de los concejaJes ha
supueste lUl ahorro de 10.189euros
anuales. El que más cobra es el
alcalde, José María Román,ql1e per-
cibe 67.000 euros; por encim.a de lo
que reciben sus homó!<lg<lll:l1e,j:iu-
dades más pobladas cOII)p¡;;1''P¡.¡er.
to o San Fernando. r.,e~~sus
dos tenientes de alcál~'h(~ia-
lista Manuela Moreno;y~-

voz del PSA, Maria Ál1g~Polah.
co, ambas con 59.000e~ iitmaIes.
La lista la completan los ~jales
que tienen dedicación exclusiva
(Cándida Verdier, Nadine E'lIrnán-
dez, Juana Capurro, SebasttAn Ver-
dugo, José Luis Piñero y Maria
Jesús Castañeda), que reciben, cada
uno, 53.800 eures. Los concejales
sin dedicación completa (Joaqmn
MuIiano, José Cabeza de Vaca, Die-

Los salarios más altos,

~

Diputación: 76.000 euros. Fran-
cisco González Cabaña (presiden-
te)
Chiclana: 67.000 euros. José Maria
Romá'O(alcalde).
San Fernando: 64.120 euros.

I Manuel Maria de Bernardo (alcai-
de).
El Puerto: 56.392 euros. Enrique
Moresco (alcalde).
Cádiz: 52.739 euros. IgnacioRoma-
ni (edil de Urbanismo).
Puerto Real: 42.603 euros. Salva-
dor Catalán (Urbanismo).

go Berútez y José Luis Aragón) per-
ciben 26.900 euros anuales. Los dos
portavoces de los grupos oposito-
res (ETnesto Marin del PP y Anto-
nio Guerrero del PA) perciben
11.200 euros anuales. Sus cempa-
ñeros están en 9.000euros. En tetal,
727.800 euros anuales en sueldos.

PUERTO REAL

Sin congelación
El Ayuntamiento de Puerto Real
fueel únicoque no congelósus suel-
dosen la Bahía de Cádiz.El ahorro
hubiera sido de 4.575euros. Ade-
más existe lUlgasto nuevode36200
euros anuales para la nueva edil
liberada, Rocío Fernández, del
PSOE. Si se excluye a esta nueva
concejal, el gasto en pagar a ios
miembrosdela Corporaciónhabria
sido de 331.623euros, mientras que
en 2008elmontante destinado a sus
nóminas fue de 327.048euros. El
alcalde, al igual que la pr.,imera
teniente de alcalde, no cobran al
estar liberados por Diputación. El
equipo de Gobierno se reparte
262.875euros y la oposición tiene
consignades 68.748elU'OS.

- DIPUTAe~~_-

El mayor ahorro
Los 31 diputados provinciales y los

doce cargos de confIanza haI). visto
congelado su sueldo este año. El
vicepresidente tercero y responsa-
ble del área económica, Francisco
Menacho, presentó en noviembre
del año pasado unas cuentas res-
trictivas para este ejercicio econó-
mico recortande en gastos de pro-
tocolo, viajes,servicios, luz teléf'O.
no y mantenimiento en general.
Para ello, se ba reducido en lUl 20%
la asignación por áreas. El presi-
dente GoI17.álezCabaña cobra 76.000
euros brutos, mientras que los \reS
vicepresidentes reciben 72-000.El
sueldo de los diputados se queda en
67.000 euros brutos. En total, Dipu-
tación destinará a sueldos 1.499.000

euros, lo mismo que el año pasado.
Al no haber aplicado el IPC, el aho-
rro es de 20.986 euros.

ci udadanos@lavozdigitaLes
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Trasladana
Ceutaa los
docedetenidos
enlaoperación
'Sargreen'.

S. TUBIO

Losdetenidosen laoperación
Bargreen, que aún está por
concluir, fueron trasladados
ayer hasta Ceuta para que
sean Interrogados por el titu-
lar del n" 4 de la ciudad autó-
noma que está dirigiendo una
investigación que ha servido
para desmantelar una 'Orga-
nización de narcotraficantes
que utilizaba la cesta gadita.
na para introducir cargamen-
tos de hachís.

La actuación conjlUlta de
la Guardia Civil y la Pelicia
Nácional se ha saldado, per
ahora, con el arresto de 12
personas; el último trafican-
te que cayó en manos poli-
ciales fue un marroquí. Este
individuo fue localizado, des.
pués de varias horas de segui-
miente, en la madrugada del
viernes en la localidad sevi-
llana de Brenes.

Entre los implicados, cemo
se viene informando en les
últimos dias, se encuentran
dos agentes de la Guardia CivIl
destinados en el cuartel de
Barbate. Comoya adelantara
este medio, las pesquisas han
determinado que estos fun-
cionarios, naturales de Cádiz
y San Fernando, están inte-
grados supuestamente en la
jerarquia de la organización.
Su cometide seria preslUlta-
mente aportar información
esencial a los traficantes para
que pudieran alijar en las pla-
yas de La Janda.

El germen
La operación Bargreen nació
en Ceuta, dende la UDYCOde
esa comisaria le seguía los
movimientos a conecides tra-
ficantes de la zona, que pedrí-
an haber creado una infraes-
tructura permanente para
explotar el Estrecho comoruta
para sus cargamentos de estu-
pefacientes. La docena de
detenciones se han sucedido
en Cádiz, Málaga, Ceuta y
Sevilla. La mayoría de los
implicados que fueron '1-pre-
sados en suelo gaditano fue-
ron serprendidos en Barbate
y su pedania de Los Cañes.
Estos formarian parte de los
escalones inferiores de la ban-
da, y estarian encargados,
principalmente, de las labores
de descarga. guarda y trans-
porte de la droga, a excepción
de los dos agentes que tenian
presuntamente otras funcie-
nes bien defmidas.

Los detenidos han estade
estos últimos dias confmados
en los calabozos de la Coman-
dancia de Cádiz yalUlque han
sido interrogados por los agen-
tes, la mayoría se negó a pres-
tar declaración a la espera de
ser presentadosante eljuez ins-
tructor. Los investigadores
siguen sobrela pista delas últi-
mas piezasdel entramadodelic-
tivo.y al cierre de esta edición
aún no habían sido detenidos.

"'::mn'VO'---~
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Ante el debate sobre el estado de la nación

José Luis Rodriguez Zapatero y sus vicepresidentes, María Teresa Femández de la Vega, Elena Salgado y Manuel Chaves, escuchan a Mariano Rajoy (de espaldas) en el Congreso. / ÁLVARO GARdA

Zapateroampliarála ayudasociala parados
El presidente estudia aplicar el salario social a quienes pierdan el subsidio de paro
L R.AIZPEOLEA/A. DíEZ
Madrid

José Luis Rodríguez Zapatero
comparece en el debate sobre el
estado de la nación más dificil de
sus cinco años de mandato, con
la eno.me losa de la recesión,
acompañada de una soledad par-
lamentaria inusitada.

Ante este reto, Zapatero está
diseñando un discurso, dirigido
a la izquierda politica y a los sin-
dicatos, sin olvidar a cm, frente
a la hostilidad manifiesta dei PP
y del PNV,que tratan de aprove-
char la recesión para hundirle.

El discurso de Zapatero ten-
drá una fuerte carga ideológica,
en el que defenderá una salida
socialdemócrata a la crisis fren-
te a la neoliberale irá acompaña.
do de propuestas sociales, que
cuenten con la complicidadde .

izquierda y sindicatos. Una de
las más espectaculares consiste
en aumentar la protección al de-
sempleo mientras dure la rece-
sión, aplicando a quienes pier-
dan el subsidio de paro la Renta
Mínima de Inserción, también
conocido como salario social o
renta básica. Para ello tendrá
que ponerse de acuerdo con las
.comunidades autónomas, que
son las que disponen de esa como
petencia exclusiva.

Las rentas mínimas de inser-
ción surgieron en E8paña a fina-
les de los años ochenta. Fueron
las comunidades autónomas las
que pusieron en marcha estos
sistemas de protección social. ya
que tienen competencia plena
en materia de servicios sociales.

En la mayoría de los casos si-
gue el modelo francés: persi-
guen asegurar medios adecua.
dos de existencia y el derecho a
la inserción social y profesional,
por lo que la prestación econó-
mica -en tomo a los 400 euros
para las personas sin cargas fa.
miliares en la mayoria de las
comunidades- se vincula a ac-

ciones de inserción. La mayoría
de las comunidades exige dos o
más años de residencia para ob-
tener ese salario social, y exclu-
ye a los menores de 25 años y en
algunos casos los extranjeros.
Tanto en Madrid como en Cata-
luña es para personas entre los
25 y los 65 años en situación de
pobreza grave (un patrimonio in-
ferior a los 22.000 euros o unos
ingresos mensuales inferiores a
los 336 euros, en el caso de Ma-
drid).

La renta minima asciende a
410 euros mensuales en Catalu-
ña y a 370 euros en Madrid para
las personas sin cargas familia-
res. En Andalucia se eleva a 374
euros. En tomo a 8.600 familias
reciben en Madrid esas presta-
ciones y 14.540 en Cataluña.

La cifra se eleva por 'encima
de las 18.000 familias en Andalu.
cía y el País Vasco,las dos comu-
nidades con mayor número de
perceptores. Los datos que mane-
ja .el Ejecutivo sugieren que los
cambios normativos podrían per-

mitir en tomo a 300.000 benefi-
ciarios en toda España.

El mínistro de Trabajo, Celes-
tino Corbacho, lleva varios me-
ses tratando de llegar a acuerdos
con las comunidades autónomas
para reforzar las rentas mínimas
de inserción ante el fenomenal
aumento del paro y del número

El Gobierno trabaja
ya en la preparación
de un censo
de destinatarios

de familias sin ninguna presta-
ción. Corbacho aseguró en mar-
zo que ha planteado ya diversas
opciones relacionadas con el sa.
lario social en el Consejo de Mi-
nistros y subrayó que el ya ex
vicepresidente Pedro Solbes "se
habia mostrado receptivo" ante
esa iniciativa. Pero el debate so-
bre el salario social es anterior:

el Parlamento aprobó en abril la
creación de una subcomisión pa-
ra estudiar la conveniencia de
una renta básica. Ygrupos como
ERCe ICVhan puesto en marcha
varias iniciativas en el Congreso
en los últimos años. En octubre
de 2007 presentaron una propo-
sición de ley rechazada por el res-
to de los grupos.!,l PSOEdestacó
entonces sus efectos inflacionis.
tas y el posible efecto desmotiva-
dor en la búsqueda de empleo
para votar en contra. El PP argu-
mentó que la aprobación-a'c esa
media daria lugar a un vertigino-
so incremento del gasto social y
de la presión fiscal. que arruina-
ria el sistema productivo.

El Gobierno trabaja ahora, an-
te la gravedad de la recesión, con
el objetivo de extender estas ren-
tas mínimas a quienes se les ha-
ya agotado el subsidio de paro
mientras dure la recesión y está
realizando cálculos para cono-
cer el costo de esta medida.

La cuantía de las ayudas se
estudiará entre la Administra-

ción central y las comunidades
autónomas, pero, en esta oea-
sión, con aportaciones del Esta-
do y con el mantenimiento del
principio de igualdad, de modo
que los destinatarios cobren lo
mismo en cualquier comunidad
autónoma.

El Gobierno trabaja ya en la
preparación de un censo de desti-
natarios para esta ayuda y su re-
gionalización. Previsiblemente,
Zapatero convocará, tras el deba-
te sobre el estado de la nación,
una conferencia de presidentes
para abordar esta iniciativa con
todas las comunidades autóno-
mas. Lo apuntó el vicepresidente
tercero, Manuel Chaves, en una
entrevista a EL PAÍs hace quin-
ce dias.

Zapatero precisará la fórmu-
la, que se conocerá en el debate
sobre el estado de la nación, que
tendrá una primera fase esta se-
mana, con la intervención del
presidente y sus réplicas, y una
segunda, la siguiente, con el de-
bate de las propuestas.

Elpresidentemiraala izquierday a lossindicatos
L.R.A./ A. D.,Madrid

José Luis Rodriguez Zapatero
pretende que el debate sobre el
estado de la nación le sirva pa-
ra tomar la iniciativa y romper
la imagen de final de ciclo que
está acuñando el PP, con la rece-
sión como' bandera politica, y la
complicidap de un PNV que,
despechado tras perder la lehen-
dakaritza, profundiza en la des-
estabilización del Gobierno.

Con iniciativas sociales de
impacto y un discurso socialde-
mócrata, que contrapondrá al
"neoliberal fracasado" que iden-
tificará con el PP, tratará de
romper el aislamiento por la iz-
quierda, el de ERC,ICV-IUe IU.
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El compromiso logrado esta
semana entre el ministro de Fo-
mento, José Blanco, y el presi-
dente de la Generalitat, José
Montílla, sobre el traspaso a Ca-
taluña de sus trenes de cerca-
nias, marcha en la misma direc-
ción de recuperar el apoyo de la
izquierda catalana, que Zapate-
ro trata de coronar con un pac-
to de financiación este mes.

Más complicado tiene lograr
la complicidad de cm. A este
partido no le bastan las pro-
puestas sociales y de inversión
pública de Zapatero, quien ven-
derá que, de abril a otoño. se
detendrá el crecimiento desbo-
cado del paro gracias a su politi-
ca de inversión pública. En la

posición de cm cuenta, además
de su distanciamiento con Zapa-
tero por Cataluña, la nctitud crí-
tica de la patronal CEOEy otras
instancias económicas con el
Gobierno, disgustadas porque
el presidente hace caso omiso a
sus propuestas de reforma del
mercado laboral. La apuesta de
Zapatero por los sindicatos pa-
ra evitar la conflictividad social
encona sus relaciones con la
CEOE, de modo que en medios
sindicales se baraja que la pa-
tronal ha unido sus esfuerzos
con el PP para terminar cuanto
antes con Zapatero.

El presidente. pese a todas
sus dificultades derivadas áe
una recesión a la que no se ve

salida. cuenta con algunas ba-
zas politicas que utilizará en su
batalla frontal contra el lider
de! pp, Mariano Rajoy. Una es
el caso Gürtel, los escándalos
que de forma alarmante atena-
zan al núcleo duro de su poder
en Génova, la Comunidad de
Madrid y la Valenciana. La otra
es el aprovechamiento parla-
mentario de Rajoy del deseo de
venganza del PNV contra Zapa-
tero que puede volvérsele en
contra. El PNV es hoy un parti-
do antipático para muchos espa-
ñoles por su reacción sectaria
en el cambio de Gobierno en
Euskadi. Y los sondeos que, pe-
se a la gravedad de la crisis,
apuntan que Rajoy no despega.
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